

# Francia encarcela a los dos reclamados que detuvo el lunes, a la espera de su posible entrega

A García Montero se le relaciona con el 'comando Urederra' de ETA y Betolaza tiene pendiente una condena a seis años

FERNANDO ITURRIBARRÍA  
CORRESPONSAL. PARÍS

Urtzi García Montero, presunto huésped del 'comando Urederra' de ETA, y Gorka Betolaza Villagrasa, prófugo de Segi, han ingresado en una cárcel próxima a Toulouse a la espera de que la Justicia francesa examine el próximo martes las órdenes europeas de entrega enviadas por España en su contra. Otras seis de las quince personas detenidas en la redada del lunes en el País Vasco francés permanecen a disposición policial tras la puesta en libertad ayer del músico Yves Sallaberry.

Sobre García (Hernani, 1979) pesa una euro-orden emitida por un juzgado de la Audiencia Nacional el pasado lunes, el mismo día de su detención en la localidad bajonavarra de Ossès. Se le imputa pertenencia a banda armada bajo la acusación de haber brindado alojamiento en su domicilio de Hernani, en marzo de 2005 y mayo de 2006, a José Ángel Lerín, presunto responsable del 'comando Zapa', en la primera fecha, y del 'Urederra', en la segunda.

Ni Betolaza ni García figuraban en la lista de objetivos iniciales de

Betolaza (Vitoria, 1983) es objeto de un mandato emitido el pasado 20 de enero por la Sección Cuarta de la Sala de lo Penal de la Audiencia Nacional en ejecución de una sentencia dictada la víspera por el Tribunal Supremo. En el veredicto, el Alto Tribunal condenó al reclamado y a otros 22 dirigentes de las juventudes de Batasuna (Jarrai, Haika y Segi) a seis años de prisión por el delito de pertenencia a organización terrorista.

Puntualizaron que el clorato, sustancia empleada en la confección artesana de bombas de la que se encontraron once kilos en los registros, se usa como herbicida en los caseríos y para la calefacción en las casas. Además aseguraron que en los interrogatorios no les fue formulada ninguna pregunta sobre los atentados contra el hotel Ostape, causa oficial del operativo.

la redada y fueron detenidos al encontrarse en domicilios de alguno de los otros trece arrestados. Del segundo, hermano de la presunta ex-dirigente de ETA Ainhoa García Montero, presa en Francia, la portavoz de Askatasuna, Anais Funosas, asegura que «todo el mundo sabe que no se escondía, que vivía y trabajaba en Ossès, donde se instaló y acaba de tener un bebé».

## Denuncian «un montaje»

La asociación de apoyo a los presos de ETA celebró ayer en Saint Jean Pied de Port una rueda de prensa, con cinco de los seis liberados la víspera, a las puertas del café-restaurant Kalaka, abierto al público tras tres días de minuciosos registros policiales. Los comparecientes denunciaron la «violenta» actuación policial así como un «montaje» para criminalizar el movimiento independentista.

# La Guardia Civil impide por orden judicial el Gudari Eguna de Estella

AGENCIAS BILBAO

La presencia de la Guardia Civil en Estella impidió ayer que se celebrara el acto del Gudari Eguna (Día del Soldado vasco) convocado por las organizaciones ilegales Segi y Ekin. A la plaza de los Fueros, donde se iban a concentrar los convocados, «no acudió nadie», si bien, en previsión de incidentes, los agentes permanecieron en la zona para dar cumplimiento del auto del juez de la Audiencia Nacional Fernando Andreu, que ordenó al instituto armado y a la Policía que evitaran el acto del Gudari Eguna.

Sí se llevaron a cabo, en cambio sendas manifestaciones con-

vocadas en Bilbao y en Portugalete con el mismo motivo. En la primera participaron medio millar de personas y en la segunda, alrededor de un centenar, en ambos casos bajo la vigilancia de la Ertzaintza y sin que se registraran incidentes.

Por otro lado, la Fiscalía ha pedido al juez Baltasar Garzón que archive provisionalmente la investigación sobre los tres encapuchados que irrumpieron el pasado año en un acto del Gudari Eguna celebrado en el monte Aritzulegi de Oiartzun en plena vigencia del alto el fuego, en el que tras leer un comunicado en nombre de ETA, efectuaron varios disparos al aire.

# Canadá busca a un tercer sospechoso por sus vínculos con miembros de ETA

AGENCIAS TORONTO

Las autoridades canadienses han ordenado la búsqueda y captura del español Mario Inés Torres por su vinculación con los supuestos miembros de ETA Víctor Tejedor Bilbao e Iván Apaolaza Sancho, ambos detenidos en junio en

Canadá. El periódico 'National Post' publicó ayer que Inés Torres es un miembro de los Grupos de Acción Revolucionaria Internacionalista (GARI).

Por otro lado, la vista del caso de petición de refugio en Canadá de Víctor Tejedor Bilbao, detenido en este país el 1 de junio, se reanudó ayer en Vancouver. Tejedor Bilbao, de 51 años, vivía de forma ilegal en Canadá desde hace once años tras llegar al país procedente de México. Una vez arrestado, solicitó refugio en Canadá al alegar que teme ser torturado en España.

O F R E C E M O S A  
TODOS LOS ACCIONISTAS  
40,16€ POR ACCIÓN  
DE ENDESA EN EFECTIVO.

Acuda a su Banco o Entidad Financiera hasta el 1 de Octubre.  
Más información en [www.opa-accionista-enel.com](http://www.opa-accionista-enel.com)  
y en el teléfono 900 800 903



QUEDAN  
4 DÍAS